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88 冬冬奥奥会会

������新华社北京 2 月 12 日电 （记
者 马思嘉 梁金雄 谭畅 张悦姗 ）
在遭遇三连败后， 中国冰壶女队在
循环赛中获首胜， 以 9:6 击败平昌
冬奥会冠军瑞典队， 还逼得对方提
前认输。 除了垒次变更、心态调整、
对手失误外，中国女队这场“爆冷”
胜利在于四个关键局。

在这场对阵中，三垒王芮、四垒
韩雨的垒次作了更换， 小将韩雨场
上状态明显较之前放松，发挥更好，
老将王芮坐镇四垒，也是稳扎稳打，
好球频出。一垒张丽君、二垒董子齐
投壶成功率也分别高达百分之 80、
百分之 82。

对于垒次变更，四人都表示，不
管在哪个位置， 都是四人在场上一
起打比赛，投好自己的两个球、配合
好团队是最重要的。

此外，面对卫冕冠军，中国女队
丝毫没有紧张情绪。“我们队里关系
非常和谐，心态调整得很好，并没有
受到前面三连败的影响。 ”王芮说。

张丽君说：“卫冕冠军那也是之
前的冠军了， 我们并没有因为对手
怎样就给自己增加压力。 ”

在第一局打了空局后， 中国队
第二局以后手优势一举拿下 3 分，
既给了自己信心， 也给对手施加了
压力———瑞典队第二局就开始叫暂

停、喊教练。
谈到这铺垫信心的 3 分， 张丽

君认为， 这是由于队伍赛前计划做
得比较充分， 大家打的时候没想太
多，只想把自己的本职工作做好，打
好每一球。“我们四个垒次的衔接非
常好，非常默契，顺利按照布局打，
四垒最后打得也很好， 就得到了 3

分机会。 ”张丽君说。
第五局， 作为先手的中国队反

偷 2 分，将比分扩大到 6:2。“我觉得
我们就是做好自己， 然后等待对手
失误，抓住机会。 当然，前提是我们
自己做到了。 ”韩雨说。

然而，第七局，韩雨两投失误，
一下子给了瑞士队扳回比分的机

会。 “当时是因为时间不够了，我们
在努力往回追时间， 越急越容易失
误。 ”韩雨说。

老将王芮并未因为比分被追平

而感到压力：“节奏一快就容易出问
题。之后我们都冷静下来，因为接下来
还有比赛，时间还是够，我们就可以慢
一点，专心把自己的节奏控制好。 ”

第八局，中国队又稳拿两分，将
已被追平的比分再次扩大到 8:6，观
众席“中国队加油”的喊声让人心潮

澎湃。“我觉得还是胜在打每一球的
心态上吧， 因为一旦如果有一个球
完成不好，也会给对手留下机会。 ”
韩雨说。

第十局， 中国队的稳定发挥逼
得瑞典三垒连连失误， 瑞典四垒最
后一投前感到无力回天， 于是提前
认输。

“我们还是对每一个球的研究
都比较细致， 会思考我们投完后对
手怎么投， 战略部署原则就是不给
对手拿 3 分的机会。 ”韩雨说。

综合看待这场胜利，王芮认为：
“前半场瑞典队没有很快适应场地，
给了我们机会， 我们后面在调整自
己的节奏， 领先落后的时候都专注
于把自己做好。 加上我们四人本身
都很默契，因此我们今天发挥、配合
得都是不错的。 ”

从三连败到变阵击败卫冕冠军
———中国冰壶女队赛后谈

������新华社北京 2 月 13 日电 （记者
王镜宇 高鹏） 国际奥委会副主席于再
清 13 日接受新华社记者采访时表示，
中国运动员高亭宇在北京冬奥会速度

滑冰男子 500 米比赛中夺冠是历史性
成就。

于再清表示， 这枚金牌是自 2002
年盐湖城冬奥会杨扬夺冠后一个分量

相当重的突破，因为男子 500 米速度滑

冰是个特别难的项目。 此前， 张虹在
2014 年索契冬奥会上赢得女子 1000
米冠军，实现了中国速度滑冰项目冬奥
会金牌“零”的突破 。 相比之下 ，男子
500 米实现突破的难度更大。

于再清说，国际奥委会主席巴赫曾
表示“中国如今已经是一个冬季运动国
家”，高亭宇的这块金牌是一个绝佳的
佐证。

于再清：高亭宇夺冠是历史性成就

������新华社河北崇礼 2月 13日电 （记者
卢星吉朱青陈地）北京冬奥会张家口赛
区云顶场馆群业主方代表、后勤副主任束
文 13日在此地举行的媒体通气会上表示，
自由式滑雪女子坡面障碍技巧资格赛延

期的主要原因是能见度不佳。
据北京冬奥组委竞赛日程变更委员

会 13日消息，中国选手谷爱凌、杨硕瑞计
划参加的北京冬奥会自由式滑雪女子坡

面障碍技巧资格赛因天气原因延期，将改
期到 2月 14日 10点至 12点进行， 决赛
改期到 2 月 15 日 9 点 30 分至 11 点进
行。

“今天的温度并不低，而且风也不是很
大，根据我们云顶此前多次举办国际雪联
世界杯的经验，今天资格赛延期的主要原
因是因为视线不佳。 ”束文表示。

据他介绍， 自由式滑雪和单板滑雪
坡面障碍技巧场地的落差很大， 在 13日
的降雪天气中， 海拔较高的赛段能见度
较差， 推迟比赛是出于对运动员安全的
考虑。 由于在坡面障碍技巧比赛中运动
员需要做出复杂的滑行动作和空中特技，

较差的视线不仅会影响其发挥， 还将增
加受伤风险。

根据国际雪联《单板滑雪和自由式滑
雪国际赛事竞赛规则》，由于“不可接受的
气象状况”，具体如“风、雾、雪崩或暴雪等
原因”，竞赛可以被事先中止或取消。 事实
上，由于能见度原因延期以至取消的国际
雪联赛事、XGames （世界极限运动会）赛
事并不罕见。

据束文介绍，目前云顶场馆群各项基
础设施运行正常，清雪工作正在有序开展。

“我们根据天气预报，很早就对此次降
雪天气有了准备，今天凌晨派出了 300多
人上岗进行扫雪。 其中部分员工背着吹雪
机，总共装备了 50多台。 这是因为道路上
的积雪一旦被车轮压实就会产生冰面，导
致后续除冰很难。 所以我们必须要随下随
清。 ”束文说。

“雪道清理方面， 负责刮除新降雪的
NTO （国内技术官员） 也已于 13日凌
晨上岗， 维持赛道整洁。 目前赛道上还
没有出现新降雪黏稠到刮不掉的不良情

况。 ”

北京冬奥会女子坡障比赛
推迟原因为能见度不佳

������新华社乌兰巴托 2 月 13 日电 （记
者 阿斯钢 苏力雅） “正在进行的北京
冬奥会以其卓越的组织工作，为世界树
立了榜样。 ”蒙古国汉学家巴特尔夫近
日接受新华社记者专访时说。

巴特尔夫认为，奥运会不仅是一场
盛大的体育赛事，也是人类团结、协作

的象征。 北京冬奥会的成功举办，充分
体现了人类的这一崇高理念。

巴特尔夫说， 北京冬奥会独具特
色， 具有经济、 环保、 安全等鲜明特
点。 举办方充分兑现了 “向世界呈现
一届简约 、 安全 、 精彩的奥运盛会 ”
的承诺。

蒙古国汉学家：

北京冬奥会组织工作为世界树立榜样

������2 月 13 日，在长沙雨花非遗馆，小朋友展示自己捏制的“冰墩墩”。
2022 年北京冬奥会正在火热进行中。2 月 13 日，在湖南省长沙市雨花非遗馆，非

遗“面塑”艺人龙玉平和长沙市雨花区砂子塘新世界小学的小朋友一起用面、软陶等
材料，手工捏制“冰墩墩”，通过寓教于乐的方式展示非遗技艺的魅力，传递冬奥精神，
为冬奥健儿送上美好的祝福。 新华社记者 陈泽国 摄

可爱“冰墩墩” 亲手捏出来
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